
             G e m e i n d e H a l l i g H o o g e  
Ausschuss für Soziales, Bildung und Gesundheit 
                     - Die Vorsitzende -  

Niederschrift 
über die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung und Kultur 

Hallig Hooge am Montag, den 17. April 2023 
im Veranstaltungssaal Hallig Hus, Hanswarft 

 
Beginn: 20:00 Uhr 
Ende:  22:30 Uhr 
 
Teilnehmer:   Karola Diedrichsen  
    Michael Klisch 
    Jürgen Röhl 
                                                     Katja Just  
                                                  
 
Von der Verwaltung:  Jens Güntner, Protokollführer 
 
Zuhörer/innen:  1 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der form- 
und fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung des Protokolls  vom 07.06.2022 
4. Aktueller Stand Arbeit Halligkümmerin 
5. Stand Schule 
6. Anliegen und Wünsche für die kommende Legislaturperiode 
7. Einwohnerfragestunde 
8. Anfragen der Ausschussmitglieder 

 
 

TOP 1   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der    
form- und fristgerechten Einladung  

 
Die  Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und teilt mit, dass Dirk Bienen 
Scholt aus dem Ausschuss ausgeschieden ist. Sie stellt die form- und fristgerechte 
Einladung, sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 

TOP 2     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3     Feststellung des Protokolls vom 07.06.2022 
 
Die Ausschussvorsitzende teilt mit, das der Ausschuss  „Ausschuss für Soziales, Bildung 
und Kultur“ heißt, was zukünftig besser beachtet werden muss. 
Das Protokoll wird einstimmig festgestellt. 
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TOP 4      Aktueller Stand Arbeit Halligkümmerin 
 

 
Die Ausschussvorsitzende berichtet, das die Halligkümmerin sich um folgendes 
kümmert bzw. bisher gekümmert hat: 
 
-Ausarbeitung eines möglichen virtuellen Gesundheitzentrums Hallig Hooge 
 
-Hilfe bei der Bewerbung um einen Ausbildungsplatz 
 
-Beantragung von medizinischen Notrufknöpfen für Halligbürger*innen 
 
-Mithilfe bei Antrag auf Behindertenausweis 
 
-Miteinführung ( und Teilnahme an )einer regelmäßigen  Kinderkonferenz in der Schule  
 
Außerdem wird das neue Angebot der Onlinelogopädie gut angenommen. 
 
Zukünftig geplant ist die Mitarbeit bei einer Kinderkirchenzeit auf Kirchwarft am 
6.5.2023 und ein Gemeinschaftssommerfest am 8.7.2023 mit der Beteiligung des 
Kirchenkreises. 
 
Darüber hinaus engagiert sie sich vielseitig  ehrenamtlich im Rahmen ihrer Tätigkeit. 
 
Zukünftig gewünscht ist ein Projekt zur umweltbewußten Erziehung in Zusammenarbeit 
mit der Schutzstation. 
 
Nach den Sommerferien wird es jeweils Montags ab 17 Uhr Plattdeutschunterricht mit 
Gertrude von Holdt im Leseraum des Markttreffs geben.                                                                                                 
 
Top 5   Stand Schule                                                                                                                                 .                                                                                                                    
 
Die Ausschussvorsitzende und die Bürgermeisterin berichteten von ihrem Besuch bei 
der Staatssekretärin Frau Doris Stehnke im Juni 2022. 
Frau Stehnke ist als sehr offen für Besonderheiten der Halligschulen wahrgenommen 
worden. 
Die entstandene Initiative „Küste sucht Lehrkraft“ wird als sehr positiv empfunden. 
Ein Besuch der Staatssekretärin hat bisher noch nicht stattgefunden. Die beiden 
empfehlen eine konkrete Einladung nach Hooge, im Rahmen des bevorstehenden 
Lehrerwechsels, im Sommer. 
Es wird berichtet, dass die Zusammenarbeit mit Frau Lenz noch nicht so eng ist, wie 
gewünscht, dass es aber seit dem letzten Gespräch positive Signale gibt. 
Die Schulrätin hat darum gebeten, die konkreten Wünsche der Schulträgerin in einer Art 
„Wunschliste“ zu formulieren. Diese wird im Anschluss gemeinsam besprochen. Unsere 
Lehrer werden in der Aufstellung einbezogen und Schulsprecher und GV informiert. 
Bezüglich möglicher Prüfungen äußert die Ausschussvorsitzende, das Nordstrand 
weiterhin für Vertretungen und Abschlussprüfungen zuständig sei. 
Was mit dem von Frau Lenz angekündigten Umgang mit der Hallig auf dem Stand von 
2019 gemeint ist, ist auch nach mehreren Nachfragen bei ihr weiterhin unklar. 
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Es wird bemängelt, dass die Halligschüler nach Absolvierung des ESA nicht mehr die 
Möglichkeit haben, wegen des Abschlusses, die neunte Klasse am Festland noch einmal 
zu besuchen. Hier wünscht man sich die Rückkehr zu bewährter Praxis und eine 
Anpassung des Schulgesetzes an den besonderen Bedarf  der Halligen.  
 
 
In einer anschließenden Diskussion stellt man gemeinsam heraus, dass  grundsätzlich 
zuverlässige Präsenz-Beschulung das vorrangige Ziel sein muss und somit Lehrkräfte 
vor Ort angesiedelt sein müssen. Außerdem soll ein der besonderen Halligsituation 
angemessener  Personal- und Stundenschlüssel zugrunde gelegt werden. 
Onlineunterricht in einigen fachspezifischen Fächern soll den Präsenzunterricht sinnvoll 
ergänzen. 
  

TOP 6     Anliegen und Wünsche für die kommende Legislaturperiode 
 
Anstelle des Anlegens eines Freundschaftsgartens auf Hanswarft sollen zunächst die 
Hochbeete an der Schule wieder belebt und gepflegt werden. 
Es besteht der Wunsch, dass Geld für die Erneuerung der Hochbeete in den nächsten 
Haushalt eingestellt wird und die Schaffung eines Freundschaftsgartens auf Hanswarft 
weiter im Auge behalten wird. 
 
Für die ehemalige Gaststätte „Zum Seehund“ muss ein neues Konzept erstellt werden. 
Dieses soll unter dem Dach „Kunst und Kultur“ stehen. Der Ausschuss soll sich zukünftig 
unbedingt mit der Idee dieser Einrichtung beschäftigen. Möglicherweise können hier 
unterschiedliche Synergien geschaffen werden ( MarktTreff,  Veranstaltungen, 
Halligkümmerin, etc. ) 
 
Top 7         Einwohnerfragestunde                                                                                                     . 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               
Keine Anfragen der Einwohner 
 
Top 8       Anfragen der Ausschussmitglieder                                                                               . 
 
Zur Nachfrage nach dem Spielplatz auf Hanswarft wird gesagt, das zur Zeit eine 
Angebotsabfrage durch das Bauamt läuft, wonach zeitnah bestellt und gebaut werden 
könne. 
 
Bezüglich der Nachfrage nach einer Zusammenarbeit mit der Schutzstation und der 
Halligkümmerin bezüglich einer pädagogischen Umweltbildungsarbeit nimmt Michael 
Klisch kontakt mit Christine Schweden auf. 
 
Die Nutzung des großen Gruppenraumes in der Schutzstation für entsprechende 
Gesundheitssportangebote wird eher in den Wintermonaten möglich sein.  
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Mit einem Dank an die Anwesenden schließt die Vorsitzende die Sitzung um 
22:30Uhr. 

Karola Diedrichsen Jens Güntner 
Vorsitzende für die Niederschrift 




